



La Teoría de Latchman AAF7289

"Era éste un hombre difícil de clasificar. Parecía un caballero chapado a la antigua, de gran sobriedad en el comer y en el vestir. Mantuvo su agilidad física hasta los setenta años. Introdujo con otros ingleses, el fútbol en Santiago, cuando era profesor en el Colegio Inglés.

Aventurero y soñador, ocultaba una psicología complicada bajo exterioridades simples. Residió cinco años entre los indios de la frontera araucana y aprendió el mapuche. Después se instaló en La Serena, donde se casó y nacieron cuatro hijos, entre ellos yo", escribió Ricardo A. Latcham, profesor, escritor y crítico literario, refiriéndose a su padre.

Ricardo E. Latchman - el padre - nació en Bristol, Inglaterra, en marzo de 1869, y falleció en Chile en 1943. Muy dedicado a las matemáticas, se tituló como ingeniero civil de minas, pero su afición por la lectura lo llevó a estudiar en profundidad los problemas de la raza humana, especialmente de los autóctonos chilenos. Fue profesor del Liceo de Hombres de La Serena.

En el libro "El Tesoro de los Piratas de Guayacán", Ricardo E. Latcham, cuenta que el 25 de mayo de



1926 entró en la bahía de Guayacán a medio velámen, un buque de vela, cuyo nombre no se llegó a saber. No se acercó al puerto, quedándose próximo a la entrada y después de algunos sondajes preliminares, echaron anclas. A continuación los pocos curiosos que notaron su llegada pudieron observar una actitud inusitada a bordo. En la cubierta apareció numerosa gente, mucha más que la necesaria para tripular el barco. Al poco rato se comenzó a echar al agua los botes y a cargarlos con los más variados cajones y bultos, terminado lo cual, bajaron los hombres congregados en la cubierta. Una vez que se hubieron tomado colocación en los botes, se dirigieron a remo hacia la pequeña playa de arena blanca... Más tarde, el vecino Manuel Castro relata que los desembarcados eran extranjeros. Venían a buscar un tesoro

que habría quedado en el siglo XVII. Tenían un plano de la bahía de Guayacán. Al vigésimo día volvió el buque y dando por fracasada la expedición, regresó a bordo. En tanto, Castro siguió buscando durante cuatro años en que excavó trescientos hoyos. En 1930 encontró una hoyuela de greda que en su interior tenía papiros con mapas y dibujos de una carabela, un cañón y una rosa... Más tarde encontraría otros mapas y una plaquita de oro.

Tiempo, La Serena, 25-IX-1998 p. 7.

La Teoría de Latcham [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Teoría de Latcham [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)